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上戏附校将足球融入素质教育
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    国际田联钻石联赛上海站将更名为长三

角站？今年的钻石联赛就将易地浙江？没错，
“钻石”将到更多城市绽放光芒。

日前，长三角赛事联盟会议召开。久事体
育集团与沪浙苏皖三省一市分管竞赛的体育

局副局长悉数到会，共商长三角体育共荣。会
议的几大议题中，就包括“钻石联赛长三角轮

流举办”。

作为国际田联旗下的顶级赛事，钻石联

赛在申城已深耕多年，已成为沪上的一大品

牌赛事。刘翔、博尔特、加特林、叶辛巴耶娃这
些中外田径名将都给上海观众带来过美好的

回忆。“从举办国际赛事的经验和成熟度来
说，上海是有优势的，但上海的市场依然有

限，把赛事放到长三角，反倒能更大程度地激
发赛事的商业价值。”上海久事体育产业发展

（集团）有限公司副总经理杨亦斌表示钻石联

赛的这一尝试，也可以帮助兄弟城市培养团

队，积累经验。“如果今年钻石联赛能够如期

举办的话，很可能就会去浙江，具体在哪个城

市，我们还要进一步讨论。”

按计划，2021 年钻石联赛将于八?举
办。届时，国际赛事是否能办，还需要看疫情

防控的情况。“办国际赛事的先决条件是，国
外运动员入境能够获得 14 天隔离豁免，所

以疫情如何发展依旧是办赛的先决条件。当
然，无论如何，我们都会做好一切准备。”钻

石联赛的长三角出游，将是久事集团的一大

新举，未来，可能还会有更多赛事采取这种
模式。

上海赛事走出去，当然还不够，长三角的
赛事，也要请进来。环太湖自行车赛是江苏的

一大品牌赛事，“现在他们有意向在线路设计
中将浙江和上海串联进来。”赛事向长三角辐

射，体育，有了更广阔的天地。

首席记者 华心怡
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迪拉克长三角马术
青少年联赛-上海

嘉定站比赛在上海
全进骑马场落下帷

幕。236 名骑手、
244匹良驹齐聚一

堂，超过 500对人

马组合轮番亮相，
策马扬鞭，追逐梦

想。此前备受瞩目
的 1.10 ?青少年

组大奖赛上，来自
宁波天驿二队的李

依桦搭档爱驹芒果
以 40秒 05的成绩

夺冠，她将远赴
GCT 欧洲总部进

行为期两周的封闭
式训练，在顶级马

术殿堂精进自己的
技艺。

随着国内马术
运动蓬勃发展，此

次赛事以长三角地
区竞技水平较高的

青少年马术项目为
切入点，在沪苏浙

皖联合办赛的基础上，充分响应了国家推动

长三角体育产业一体化发展的战略规划，推
进了优质体育资源跨区域流动，增强了四地

的合作与融合。筹备过程中，各相关部门在竞
赛组织、安全保障、医疗疾控、宣传推广等方

面都做到了步调一致、跨域一体。其中，作为
赛事主办方之一的久事体育，更是率先打通

浪琴环球马术冠军赛 GCT优势资源对接本

土优秀赛事，以全新办赛模式刷新了国内马
术赛事参赛体验，推动了青少年赛事、群众性

赛事和专业化赛事的有机结合。
为期两天的比赛，让马圈明日之星们大

放异彩的同时，也给他们留下了难忘的回忆。
选手们纷纷表示，“国内有实力的青少年骑手

都来参赛了，比赛过程不仅跨越了障碍，更结
交了很多志同道合的朋友。”

本次大赛是久事体育携手长三角马术大
联盟及上海市马术运动管理中心等相关机构

开展的一次多领域跨区域合作，是协同推进
长三角体育产业发展合力的有效尝试。未来，

主办方还将发挥自身在联合办赛中的产业资
源整合和配置能力，进一步深化长三角体育

产业联盟的建设。 首席记者 华心怡
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春日里的上海戏剧学院闵
行附属学校，传来阵阵欢乐的呐
喊声，绿茵场上的班班足球联赛，引
来了前国脚、足球评论员刘越的观战
和点评。

每天中午有球踢、每周末有
交流赛，每年还有“足球戏
剧 +”，成立仅 10 年的上戏
附校，让每一个孩子都享

受“快乐足球”。

体育之育

■ 火一君（左）指导孩子们
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从男女混编到足球强队
在闵行区浦江镇，上戏附校是上海市校

园足球联盟的一支新军，也是闵行区的中坚

力量。说起上戏附校的首支足球队，校长杨
慧琳对孩子们的名字如数家珍。还记得

2010年 9?学校成立时，3个年级总共只有
82名学生。即便如此，学校还是成立了一支

男女混编的足球队。彼时，浦江镇布局校园

足球联盟，杨慧琳招聘了足球老师火一君。
“虽然当时我们学生人数很少，但足球从娃

娃抓起，招聘专门的足球老师，也是为了推
行校园足球做准备。”

足球队成立第一年，便参加了闵行区
校园足球联盟的比赛，由于人数不够，只能

参加技巧赛，即便如此，孩子们的积极性依

然高涨。“第一年参赛，我们被其他队伍看
大不上，而且对手的身高都比我们高一大

截，但孩子们不气馁，纷纷表示明年再战。”
火一君说。

10年里，上戏附校的学生数量从 82名
发展到了 1314名，足球队也从原来的不正

规军发展成了三支队伍，在浦江镇的比赛中
曾打败过半专业队伍获得第一名。与此同

时，1314名学生人人都学会了踢球。

从调皮大王到品学兼优
一所新成立的学校，提升教学水平、打

造名校往往是校长的首要任务。但杨慧琳在

学校成立之初，便下决心搞校园足球，底气

何在？

杨慧琳向记者讲述了一则小故事。曾有
学生叫武安康，是不折不扣的“皮大王”，行

为规范差，学习成绩也不好，为了帮助他培
养良好的学习生活习惯，杨慧琳将他带到了

火一君的面前。见他又高又壮，火一君安排
他踢守门员位置。渐渐地，小武对足球运动

的积极性越来越高，多次在比赛中立功，这

无疑助长了他的自信。足球队的氛围也让他
明白了团结友爱互助的道理，渐渐地，他变

得更加懂事，平时抢着帮班级大扫除，学习
也迎头赶上。

杨慧琳认为，体育和美育的发展，是孩
子们初入学堂不可忽略的一个环节。最初也

有主课老师不理解，为何让足球占据孩子们
的业余时间，杨慧琳力排众议，要求所有老

师不得占用体育课，支持孩子们踢球。“回过
头来看，孩子们从中收获的幸福感、塑造的

自信自强的性格，让他们在基础教育阶段受
益匪浅。”杨慧琳说，“如今学校所有男老师

都一起参与到足球运动中来了。”
孩子们读书、踢球两不误，近年来，有多

名学生选择职业体育的方向，有人踢上了中
甲，有人去到上港、申花试训。更多的孩子则

在求学的道路上，越走越好，考入实验性示

范性中学的孩子越来越多。

从一人负责到全员上阵
每到午间和傍晚，足球场是全校最热闹

的地方。除了训练，孩子们每天都有比赛踢。

足球教育发展至今，上戏附校形成了“班班有

足球、周周有比赛、人人会踢球”的氛围。
据了解，在市教委的体育课程基础上，

学校给每个班级再加了一节足球普及课，足

球运动渗透到素质教育。师资方面，学校也

做好了两手准备，最初只有火一君一人负责
足球队，如今体育老师全员上阵，同时学校

还外聘社会俱乐部的足球教练，共同承担足
球课的需求。

随着学校成立十年，班班足球联赛也成
为十年传统赛事。此外，新创办的足球特色

活动，也已成为一年一度备受期盼的盛会。
到了秋天，学校会主办“足球戏剧+”活动，届

时，每个孩子会通过现场抓阄来确定自己参
演的角色，有主力、替补、裁判、教练、啦啦

队，甚至还有医疗人员，孩子们会将一场足
球赛演绎得淋漓尽致，堪称一场小世界杯。

火一君是个不折不扣的孩子王，曾经入选
过国奥队的他说：“退役后能来学校当老师，看

到孩子们尽情沐浴在阳光下，让更多孩子爱上
足球，也算是圆了我的另一个足球梦。”

一批批孩子们毕业了，大家都很想念
“火爸爸”。每年相约回母校看望他和杨校

长，成了足球小将们的传统，寒暑假，他们还

会帮助教练一起陪孩子们踢球，传承校园足
球文化。 本报记者 陶邢莹


